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El martes 7 de julio de 2020 y siendo la hora 09:00 se reúne la Junta Directiva (en modalidad 
virtual, en el contexto de la emergencia sanitaria) bajo la presidencia del lng. Agr. José Bonica, 
con la presencia de los lngs. Agrs. Walter Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco, Alejandro 
Henry, Martín Gortari y José Paruelo, este último en su carácter de Director Nacional interino. 

Se incorporan a la reunión los lngs. Agrs. Jorge Urtiaga (Gerente de Operaciones en ejercicio) 
y Miguel Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación). 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. José Bonica 

· • El lng. Bonica recuerda la solicitud formal de reunión a los representantes gremiales en la 
Junta Directiva con sus respectivas asociaciones, ya sea en forma virtual o presencial; 
resaltando la necesidad de esta instancia. 

lng. Agr. Martín Gortari 

• El lng. Gortari solicita información sobre el criterio de asignación de fondos a INIA por parte 
del Poder Ejecutivo, sobre todo de las últimas partidas que han ingresado a la institución. 

lng. Agr. Alberto Bozzo 

• El lng, Bozzo comenta sobre la información recibida todos los meses por parte de la UCTT 
sobre las actividades, resaltando la oportunidad y pertinencia de la realización de la jornada 
de preñez en el marco del ciclo "Vamos por más corderos", permitiendo que los productores 
tomen decisiones a tiempo y menciona la oportunidad de realizar el taller de preñez ovina. 

• Informa que este próximo jueves se realizará una nueva reunión del grupo interinstitucional 
de trabajo sobre el tema de miasis, a lo que se comunica por parte del lng. Paruelo las 
novedades al respecto. 

• El lng. Bozzo considera una buena iniciativa por parte de la Gerencia de Innovación y 
Comunicación el realizar un informe y actualización de las actividades y reuniones que se 
llevan a cabo por parte de esta. 

TEMAS DE DIRECCIÓN NACIONAL 

Responsabilidades en proyectos de investigación y relaciones de parentesco.- De 
acuerdo con la relación de parentesco que existe entre los lngs. Agrs. Verónica Ciganda y 
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Andrés Quincke, se determina la necesidad de adecuar las responsabilidades actuales de 
ambos investigadores en los distintos proyectos en los que interactúan. La Junta Directiva toma 
conocimiento de la situación, y teniendo en cuenta los proyectos y propuestas de investigación 
en los que ambos investigadores participan, resuelve: i) desvincular a Andrés Quincke del 
proyecto N-23271; ii) que el componente "Minimización de pérdidas de P y estrategias de 
remoción de P del suelo" del proyecto N-22874 se elabore con formato de proyecto 
independiente liderado por Andrés Quincke y bajo el Programa de Cultivos de Secano; iii) que 
el proyecto SA_38 " Factores determinantes de la erosión de suelo según su historia de uso y 
manejo" continúe siendo liderado por Andrés Quincke pero bajo el Programa de Cultivos de 
Secano; y iv) que el proyecto ANII- FMV_1_2019_1_156244 "Determinación de tasas de 
erosión por técnicas nucleares en el experimento agrícola de largo plazo más antiguo de 
Latinoamérica" continúe siendo liderado por Andrés Quincke, con la participación de Verónica 
Ciganda en el equipo del proyecto, pero bajo el Programa de Cultivos de Secano. De esta 
manera se continuará con las actividades previstas sin generar incompatibilidades con el 
Código de Ética de INIA. Asimismo, la lng. Agr. Verónica Ciganda no participará en la 
evaluación de desempeño del lng. Agr. Andrés Quincke, así como tampoco en la asignación de 
fondos para los proyectos en los que interviene el lng. Quincke (4 votos en 4 por la aprobación). 

Reorganización del trabajo de campo en producción vegetal intensiva en INIA Las 
Brujas.- Recibida una solicitud para la creación de un cargo de Gestor de Unidades 
Experimentales, con la responsabilidad de coordinar trabajo de campo y gestión de recursos 
comunes que realizan en INIA Las Brujas las actuales secciones de fruticultura, horticultura, 
protección vegetal y riego, la Junta Directiva toma conocimiento de la situación y resuelve 
habilitar la realización de un concurso interno, con periodo de prueba de efectividad del cargo 
de un año, momento en el cual se definirá, según indicadores de eficacia y eficiencia, la 
permanencia del cargo o el retorno a la situación estructural anterior (4 votos en 4 por la 
aprobación). 

Revisión del cargo asignado al Dr. Schneider en concurso de Investigador en Patología.
Se pone en conocimiento a la Junta Directiva sobre los antecedentes del tema, informando que: 
i) en diciembre de 2019 se aprobó la contratación del Dr. Schneider como investigador asistente 
en el área de patología; ii) el Dr. Schneider usufructúa una beca posdoctoral hasta febrero 2021 
en la Plataforma de Salud Animal; iii) es necesaria la continuidad de los proyectos y actividades 
que involucran al Dr. Schneider. Tomando en cuenta la información elevada la Junta Directiva 
resuelve: i) ratificar la propuesta de contratación del Dr. Schneider como investigador asistente; 
ii) mantener su beca posdoctoral hasta su finalización en febrero 2021 mientras subroga el 
cargo de investigador asistente en patología, asumiendo el mismo de manera efectiva en marzo 
de 2021 (4 votos en 4 por la aprobación). 

- · Situación contractual de la Dra. Monika Kavanová.- Se recibió informe del Director del 
Programa de Cultivos solicitando renovación de contrato de la Dra. Monika Kavanová. 
Entendiéndose necesario discutir las necesidades del Programa de Cultivos; no contándose 
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con otro investigador que tenga este perfil para poder concretar objetivos de investigación 
vinculados a mejoramiento genético para desarrollo de tolerancia a estrés abiótico y biótico; 
fortalecer masa crítica y capacidad de ejecución de investigación en el área de Ecofisiología, 
no limitándose a los cultivos de soja y trigo; y para la captación de estudiantes de posgrado y 
generación de publicaciones científicas, la Junta Directiva resuelve renovar el contrato de la 
Dra. Monika Kavanová por el plazo máximo de un año. Este cargo será analizado en el marco 
de la evaluación de llamados a cargos permanentes para el próximo año (4 votos en 4 por la 
aprobación). 

Extensión contrato auxiliar de investigación -Plataforma de fenotipado de enfermedades 
de trigo INIA-CIMMYT.- Se pone en conocimiento a la Junta Directiva que, de acuerdo a la 
importancia que reviste para el Instituto el Convenio con CIMMYT por el asunto de referencia y 
el trabajo realizado por Vanesa Domeniguini, se ha resuelto por parte del Comité Gerencial la 
extensión de su contrato por 44 horas semanales solicitada por el Programa de Cultivos, a 
modo de sostener la ejecución de las actividades, como última renovación posible de este 
contrato. Paralelamente se ha solicitado una proyección de mediano-largo plazo sobre las 
necesidades de la plataforma, un plan de acción en consecuencia y la capacitación de RRHH 
si así se requiere para llevar adelante ese plan. 

Investigadores de INIA actualmente cursando capacitaciones de largo plazo en el exterior 
y estado de situación ante COVID 19.- Se pone en conocimiento a la Junta Directiva que 
desde la Gerencia de Investigación se recibió información respecto a la situación en la que se 
encuentran los investigadores de INIA en el exterior debido al COVID-19 y preocupaciones que 
surgen de la situación actual. En este sentido, se ratifica el compromiso y apoyo institucional a 
los investigadores que se encuentran realizando capacitaciones de largo plazo, tanto para ellos 
como para su familia frente a cualquier contingencia relativa a la pandemia de COVID19, 
atendiéndose de manera particular las dificultades que puedan plantearse por cambios en las 
condiciones en las cuales se pautó la capacitación de largo plazo. 

Contratación de profesional para estudio antropológico en tambo.- La Junta Directiva toma 
conocimiento que, a solicitud del Director de Programa de Lechería se ha procedido a contratar 
los servicios profesionales del antropólogo Dr. Javier Taks durante el período julio 2020-marzo 
2021 para realizar un estudio de abordaje antropológico sobre la producción de leche y el 
cambio tecnológico. Este estudio se enmarca en el componente Bienestar Humano del Proyecto 
INIA PL_21"Módulos de intensificación lechera". Se destaca que el perfil profesional requerido 

/ fl'_.i.,,_., , es muy específico y no está disponible en Uruguay ni en la región (antropólogo con experiencia 
en sector lechero). 
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TEMAS CENTRALES 

Informe de la Gerencia de Innovación y Comunicación por parte del lng. Miguel Sierra 

• Informa que la Dra. Daniela Alfa ro, nueva directora de DIGECIA-MGAP, y su anterior director 
Dr. Norman Bennet solicitaron una reunión para analizar tema INNOVAGRO con foco 
inocuidad y explorar nuevos temas a futuro. En tal sentido, el tema alimentos y salud aparece 
como de interés. Se cita a reunión con participación de Alfara, Bennet y Sierra con Daniel 
Vázquez y Facundo lbáñez de la plataforma de agroalimentos de INIA para el 9 de julio. 

• La Lic. Amalia Alvarez, Directora de Promoción de los Sistemas de Información 
Agropecuaria, solicita una reunión con colegas de Uruguay XXI y Sierra. Se acuerda activar 
la Mesa de AgTech el 15 de julio. Un grupo participará desde INIA Los Guayabos y otro 
desde Uruguay XXI. Se quiere impulsar esta Mesa y dar continuidad a los ejes presentados 
por Uruguay en el evento mundial organizado por el Banco Mundial en Corea del Sur en 
octubre del 2019 donde participaron Álvarez, de Souza y Sierra representando a Uruguay. 
El caso de Uruguay presentado por Sierra hizo foco en tres experiencias de uso de TICs en 
políticas agropecuarias: trazabilidad cárnica, ley de uso y manejo de suelos y control satelital 
de aplicación de agroquímicos. 

Informa que se recibió notificación por parte del actual Embajador de Uruguay en Nicaragua, 
Dr. Jorge Luis Jure, que asumirá funciones en la Embajada de Francia. En tal sentido solicita 
una reunión con autoridades de INIA para confeccionar una agenda de trabajo en ciencia, 
tecnología e innovación que analice las áreas actuales de colaboración y explore nuevas 
áreas de interés país y de INIA. Se puso en conocimiento de la solicitud al Presidente de 
INIA, Director Nacional y Responsable de Unidad de Cooperación Internacional. 

• Informa que se ha tomado la iniciativa de contactar a la PhD. Mariana Berenstein de 
Berenstein Consulting, experta en transferencia de tecnología y capitales riesgo para 
emprendimientos tecnológicos en el ámbito de ciencias de la vida. Berenstein es argentina, 
reside actualmente en Chile y está interesada en colaborar con Uruguay. Se establece 
contacto con el CIVE recientemente creado y participa el BID en el intercambio virtual. Se 
están explorando formas de colaboración que permitan fortalecer el ecosistema de 
innovación de Uruguay con actores que aporten vinculaciones con redes internacionales que 
complementen capacidades y atraigan fondos de capital riesgo para emprendimientos 
científico-tecnológicos. 

• Informa que se ha establecido contacto con ISGlobal instituto de excelencia de Cataluña que 
trabaja el concepto de "una sola salud" o "salud planetaria". ISGlobal pertenece a la Red 
CERCA de institutos de excelencia catalanes; Sierra integra el panel de expertos 

~ internacionales que evalúa los institutos CERCA vinculados a lo agroalimentario. Por dicho 
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ínculo se establece contacto con su Director General Lluis Rovira quien valora muy 
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positivamente establecer vinculación entre el CIVE e ISGlobal. Por ello el miércoles 8 de julio 
se tendrá una primera reunión virtual con participación de socios del CIVE, Lluis Rovira como 
Director de CERCA y Antoni Plasencia como Director de ISGlobal. 

Presentación de indicadores de producción científica 

El lng. Paruelo realiza una presentación sobre la evaluación científica institucional del instituto, 
mencionando el objetivo de esta de establecer de forma explícita los criterios de evaluación 
institucional, así como los indicadores bibliométricos que se utilizarán para cuantificar el 
desempeño en lo que se refiere a la producción científica del instituto. Se mencionan los 
antecedentes (lineamientos estratégicos y los objetivos específicos); los indicadores 
bibliométricos propuestos; las limitaciones de la herramienta y recomendaciones al respecto. 
Finalizando la presentación se exponen gráficas de indicadores bibliométricos. Se agradece la 
presentación realizada, puntualizándose por parte del lng. Baethgen el tema relacionado con 
las bases de datos sobre las que se construyen los indicadores. 

Presentación del sistema de becas INIA 

La Lic. Flavia Orgambide realiza una presentación basada en un informe de gestión del sistema 
de becas INIA en formación de posgrado y posdoctorado 2016-2020. Se describe el objetivo 
del programa; los desafíos a los que se enfrentaron; las distintas convocatorias que se 
realizaron; los criterios de categorización de la población de estudiantes y posdoctorados que 
se adoptaron; las estrategias de gestión, seguimiento y evaluación de esta población; 
indicadores de gestión y niveles de cumplimiento; la distribución geográfica y por programas de 
investigación de la población; indicadores de producción científica relacionados con los 
estudiantes y el potencial de formación institucional, con investigadores de INIA vinculados a 
los procesos formativos en roles de tutoría y co-tutoría. Finalizando la exposición se presentaron 
las actividades realizadas: expotesis, ciclo de charlas con becarios y clínica de tutores. Se 
agradece por parte de la Junta Directiva la presentación realizada y se lleva a cabo un espacio 
de intercambio. 

Presentación Programa Nacional de Investigación en Producción Forestal 

El Director del Programa Nacional de Investigación en Producción Forestal, lng. Ftal, Roberto 
' Scoz, realiza una presentación basada en el balance del PEI 2016-2020 y las perspectivas a 

futuro del programa. Se realiza un repaso de los antecedentes del programa, de la organización 
en cuanto a las áreas de investigación y su equipo de trabajo. Se repasan las demandas 
surgidas en el periodo 2011-2015 y su reflejo en la cartera de proyectos que se describen junto 

h a sus responsables y sus fuentes de financiamiento. Asimismo, se mencionan los productos 
V surgidos a raíz de esos proyectos; las redes institucionales creadas a partir de estos, y las 

cooperaciones con distintas instituciones nacionales e internacionales. Finalizando la 

~►Pl=oentación se reflexiona sobre los aprendizajes del periodo y los objetivos planteados a 
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futuro. Se agradece la exposición realizada, desarrollándose luego un intercambio sobre la 
temática de la presentación. 

Presentación Unidad de Agro-clima y Sistemas de información (GRAS) 

La Lic. Guadalupe Tiscornia realiza la presentación de la Unidad GRAS a la Junta Directiva en 
el marco de los resultados y aprendizajes del PEI 2016-2020. Se presenta a los integrantes del 
equipo de trabajo, las principales acciones de la unidad (estudios de clima e impactos en el 
sector agro, sistemas de información para la toma de decisiones y comunicación y acceso a la 
información). Se describe la cartera de proyectos del PEI con sus respectivos responsables y 
fuentes de financiamiento; los hitos de la unidad en el período; las redes intra e 
interinstitucionales tanto nacionales como internacionales; los logros del periodo y la proyección 
de la unidad a futuro. Finalizando la presentación se describen los canales de difusión a través 
de los cuales se accede a la información generada, los aprendizajes recogidos y los objetivos 
a perseguir en base a estos. Se agradece la presentación realizada, destacándose la gran labor 
que realiza la unidad. 

Siendo las 17.30 h,oras finaliza la sesión de Junta Directiva. 
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RESOLUCIONES ADOPTADAS 
EN SU SESIÓN DEL DÍA 7 DE JULIO DE 2020 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija el día 14 de julio la próxima sesión de Junta Directiva. 

5037/20 

5038/20 

5039/20 

5040/20 

Se aprueba: i) desvincular a Andrés Quincke del proyecto N-23271; ii) que el 
componente "Minimización de pérdidas de P y estrategias de remoción de P del 
suelo" del proyecto N-22874 se elabore con formato de proyecto independiente 
liderado por Andrés Quincke y bajo el Programa de Cultivos de Secano; iii) que el 
proyecto SA_38" Factores determinantes de la erosión de suelo según su historia 
de uso y manejo" continúe siendo liderado por Andrés Quincke pero bajo el 
Programa de Cultivos de Secano; y iv) que el proyecto ANII
FMV _ 1_2019_ 1_ 156244 "Determinación de tasas de erosión por técnicas 
nucleares en el experimento agrícola de largo plazo más antiguo de 
Latinoamérica" continúe siendo liderado por Andrés Quincke, con la participación 
de Verónica Ciganda en el equipo del proyecto, pero bajo el Programa de Cultivos 
de Secano. La lng. Agr. Verónica Ciganda no podrá participar en la evaluación de 
desempeño del lng. Agr. Andrés Quincke, así como tampoco en la asignación de 
fondos para los proyectos en los que interviene el lng. Quincke. 

Habilitar la realización de un concurso interno para la provisión de un cargo de 
Gestor de Unidades Experimentales, con la responsabilidad de coordinar trabajo 
de campo y gestión de recursos comunes que realizan en INIA Las Brujas las 
actuales secciones de fruticultura, horticultura, protección vegetal y riego. El cargo 
será puesto a consideración luego de un año, momento en el cual se definirá, 
según indicadores de eficacia y eficiencia, la permanencia del este o el retorno a 
la situación estructural anterior. 

Ratificar la propuesta de contratación del Dr. Luiz Schneider como investigador 
asistente resuelta en diciembre de 2019, manteniendo su beca posdoctoral hasta 
su finalización en febrero 2021 al tiempo que subroga el cargo de investigador 
asistente en patología, asumiendo el mismo de manera efectiva en marzo de 
2021. 

Renovar el contrato de la Dra. Monika Kavanová por el plazo máximo de un año; 
incluyendo la discusión de la permanencia de este cargo en el marco de la 
evaluación de llamados a cargos permanentes para el próximo año. 
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